
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オープン Hi スクールを開催しました 

令和 2年９月２４日（木）、２５日（金）に、高知県内の中学校 3年生を対象に

したオープンＨｉスクールを開催。２日間で６５校から生徒さんと先生方約４００

名が高い関心を持って参加くださいました。新型コロナウイルス感染拡大防止の観

点から、今年は保護者のみなさまの参加はご遠慮いただきました。 

開会式で、校長より学校の理念と教育目標等を話したあと、小グループに分かれ

て学校説明、体験授業、施設見学を行いました。また、本校に、まだ生徒がいない

ため、同じ敷地にある高知西高校の部活動を体験、見学しました。 

 

 

体験授業で授業者が意識したのは、５０分の授業の中で、いかに思考やスキル

を深め、高めるか。そして、高知国際高校の普通科、グローバル科共通して大切

にする「ATL（学習の方法）」です。ATLは、Approaches to Learningの略

で、コミュニケーション、社会性、自己管理、リサーチ、思考の５つのスキルが

あります。国際バカロレアは、これらのスキルを伸ばすことで生涯学習者として

必要な学び方を身に付けることができると考えており普通科でも取り入れます。 

【今回の体験授業で焦点をあてた ATL（学習の方法）】 

実施科目 ATL スキル（学習の方法） 

国 語 コミュニケーションスキル、自己管理（振り返りスキル） 

地歴 公民 社会性（協働スキル）、思考（批判的思考スキル） 

数 学 コミュニケーションスキル、社会性（協働スキル）、思考（批判的思考スキル） 

物 理 コミュニケーションスキル、思考（批判的思考スキル） 

生 物 社会性（協働スキル） 

英 語 社会性（協働スキル）、自己管理（情動スキル） 

体 育 社会性（協働スキル） 

音 楽 コミュニケーションスキル 

美 術 思考（創造的思考スキル） 

書 道 思考（創造的思考スキル） 

 

新しくできた２階の庭園を見学中 

 

 

今日の ATLスキルを見える化（体育） 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=Raov3%2fXB&id=A468444BE9526DB44B9008B630D0333BDA4DE50C&thid=OIP.Raov3_XByPDbKHPo4t7a9QHaO8&mediaurl=http%3a%2f%2fearth.publicdomainq.net%2f201803%2f30o%2fpublicdomainq-0020468ykxagy.png&exph=3840&expw=1902&q=%e3%83%95%e3%83%aa%e3%83%bc%e7%b4%a0%e6%9d%90+%e7%94%9f%e5%be%92&simid=608024943691107269&ck=6037F6EC40343655F433B39F3520801C&selectedIndex=137


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【中学生のみなさんの感想】 

 

・こういう（ディスカッション）授業を繰り返すことにより、積極的に行動できる

人になりそうだと思った。入学したいという気持ちが高まった。（国語） 

・話し合いを重ねることでその人の個性がわかり、関係が深くなるのですごく楽し

く体験できました。（国語） 

・より深く勉強でき歴史に対する思いが変わったと思う。意見交換をすることで新

しい考え方ができるので、話し合いながらの学習はとてもいいと思った。歴史が

好きでない人も楽しめる授業だと思った。（地歴公民） 

・自分で気づくことができないような問題も友達と考えることで自分にないものの

見方で見ることができてよかったと思う。わかりやすく、とても興味深い内容だ

った。（数学） 

・思考を深め、コミュニケーションを取り合いながら楽しく学ぶことができまし

た。自分が思っていたよりも難しくて大変だったけど、周りの人たちに聞いたり

して理解することができたので良かったです。コミュニケーションの大切さを再

確認できました。（数学） 

・とても面白くて、理解が深まった。もっと知りたくて、少しでも長くいたいと思

った。国際に行きたいと少し思い始めた。（物理） 

・DNA の抽出で探究することの楽しさや面白さがわかった。成績をもっと上げた

いという意気込みが芽生えてきました。（生物） 

・授業の中で自分から行動することが少し増えた気がするのでよかったです。50

分があっという間で久しぶりに授業が面白いと思った。（生物） 

・コミュニケーション力、積極性の大切さがよくわかりました。自分の意見を持

ち、それを他の人に伝え、理解してもらうことの大変さを改めて実感しました。

意見を伝えあうときに、他の人の意見を尊重しつつ自分の意見を含めて一つにす

ることがもっとうまくなりたいと思いました。（英語） 

・高校生になったらすべて英語で、No Japanese になることを学べました。もっ

と英語の勉強をして、絶対入学するという強い意志を持てました。（英語） 

・いろいろなスキルを使い、頭でも考えるので疲れたけどいい体験になりました。

すごく考えることができる学校だと思いました。（体育） 

・体育は体を動かすだけかと思っていたが、仲間とのコミュニケーションや思いや

りが大事だと気付いた。社会性をもっと磨きたいと思った。（体育） 

・ボディパーカッションをやってみて、リズムだけではなく、強弱や他の人の音を

聞くことの重要さがわかりました。音楽を通して、芸術が少しわかったと思いま

す。体を使って音楽をする楽しさがとても感じられました。（音楽） 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・自分の音だけに集中するのではなく、他の人の音も聞くことでアンサンブルは成

功するんだと思いました。みんなで協力し、ひとつの音楽をつくり上げるのは楽

しかったです。（音楽） 

・油絵は初めてだったけど、先生方がとても楽しく進めてくれました。国際高校の

方針である探究心も学べたので良かったです。（美術） 

・先生が、作品を一人ひとり細かく見て、良いところを言ってくださり嬉しかった

し、知識のある先生の視点と自分の思ったことが違っていたりして、そういう見

方もできるのだと勉強になりました。（美術） 

・今までやってきた書道と違い、構成（並びや字の書き方、軸、大きさ）を変える

だけで作品の色が変わっていってとても楽しかったです。書道に対して新しい考

え方ができるようになり、よい経験になりました。（書道） 

・少し工夫することで作品が別物のように良い作品に変わるということが体験でき

ました。（書道） 

【引率のみなさまのアンケートより】 

今回のオープンHi スクールが「進路指導に役立った、やや役立った」という肯

定的な回答が 100％でした。一方で、新設校であること、高知国際中、高知南中

からの進学によって入試の定員が変動することなど、具体的な数値を示した指導が

できない難しさを聞きました。今後、県教育委員会から新たな入試情報も発表され

ますので、HP 等でご確認ください。以下授業等に関する感想を一部抜粋で紹介し

ます。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

・コロナ感染症対策がきちんと行われていて、生徒は安心して参加できました。先

生方、在校生（西高生）の対応や雰囲気が良かったです。 

・国際高校の授業スタイルを経験でき、生徒にとってとても参考になったと思いま

す。自由に使える小スペースや教室があるので、意欲があれば勉強に集中できる

環境が整っていて、よいなと思いました。 

・新しい校舎、大階段等、とても魅力的な建物で感動しました。わかりやすく説明

や案内をしてくださり、有難かったです。中学生にとって、とても有意義な時間

になりました。 

・協働の活動をされていて、これから必要な力を育成してくださるのがわかりまし

た。（地歴公民） 

・グループ活動を取り入れた学び合いの授業を高校でも行ってくださっていること

が、大変子どもたちの安心感につながるような気がしました。学力の高い子ども

たちの中でも、苦手意識のある子どもにとってはすぐに教えてと言える環境があ

ったり、仲間の意見を聞けたりすることが気づきになると思うので。（物理） 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

４月に第１期生をお迎えする準備が着々と進んでいます。皆様にいただいた質問や

新しく決定したことは、このＨＰに掲載していきますので、ご確認ください。 


